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Assemblée Générale des sections 
FEDERATION des VINS de BERGERAC et DURAS  

 
Jeudi 25 juillet 2024 à 16h00 

Salle des fêtes de Gardonne (24) 
 

 

Compte-rendu. 
 
L’assemblée générale de la Fédération des Vins du Bergeracois est ouverte à tous les 
déclarants de récolte à jour de leur cotisation, sur la base de la récolte 2023 (dernière 
récolte connue dans sa totalité). 
L’émargement des adhérents présents ou représentés étant terminé, le président ouvre la 
séance à 16h25 et expose le défaut de quorum et clos la séance. En effet après décompte, 
la situation est la suivante : 
 
Nombre d’inscrits (adhérents DR 2023) : 
 
Sections Opérateurs 

producteurs 
Vinificateurs Total des inscrits 

Bergerac 452 6 458 
Monbazillac 112 2 114 
Montravel 28 1 29 
Pécharmant 45 1 46 
Rosette 16 1 17 
Saussignac 14 1 15 
Côtes de Duras 93 3 96 
Périgord 140 4 144 

 
Emargement : 
 
Sections Présents Pouvoirs Total des votants Votants/inscrits 
Bergerac 40 25 65 14.19% 
Monbazillac 16 14 30 26.31% 
Montravel 5 1 6 20.68% 
Pécharmant 15 6 21 45.65% 
Rosette 4 0 4 23.53% 
Saussignac 1 1 2 13.33% 
Côtes de Duras 2 0 2 2.08% 
Périgord 12 3 15 10.42% 

 
L’article 22 des statuts prévoit : « La section statue à la majorité des voix à condition que 
le tiers au moins des membres composants ladite section, soit présent ou représenté. A 
défaut, une nouvelle réunion de section est convoquée et délibère, quel que soit le nombre 
des présents ou représentés, et statue à la majorité des voix ». 
 
Compte-tenu de ces éléments, comme le prévoit la convocation, le Président prend la 
décision d’ouvrir une nouvelle assemblée générale à 16h30. 
Cette assemblée générale délibère, quel que soit le nombre des présents, sur le même 
ordre du jour. Il remercie l’ensemble des participants adhérents ainsi que les invités 
présents. 
 
Deux scrutateurs sont nommés : Sylvie ALEM et Didier DUCLOS 
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Ordre du Jour : 
o Adoption du compte rendu du 25 juillet 2023. 
o Point technique sur les perspectives de récolte 2024, actualités INAO. 
o Point sur la situation économique de la campagne en cours. 
o Débat et vote des conditions de production 2024. 
o Propositions de cotisations de l’ODG 2024/2025, vote. 
o Projets des sections en cours : 

• Bergerac et Côtes de Duras : ajouter aux cahiers des charges la possibilité de 
pratiquer la saignée pour élaborer des vins rosés, vote par les membres de la 
section. 

• IGP Périgord : intégrer la désalcoolisation partielle (TAV 6% vol) au cahier des 
charges, vote par les membres de la section. 

o Réouverture du débat sur l’adhésion de l’IGP Périgord à l’IVBD. 
o Renouvellement du tiers sortant des comités de section (voir modalités au dos). 
o Nomination du commissaire aux comptes pour la période 2024-2029. 
o Questions diverses, actualités nationales et locales. 

 
 

Résumé de l’AG : 
 

L’ODG de Bergerac et Duras a organisé l’Assemblée Générale des sections des AOC du 
bergeracois, de l’AOC Côtes de Duras et de l’IGP Périgord afin d’établir une proposition de 
conditions de production pour la récolte 2024 et renouveler les membres qui composent 
les comités de section. La réunion s’est déroulée sous la présidence de Laurence RIVAL et 
a réuni une cinquantaine d’opérateurs. 

Le secrétariat de séance est assuré par le directeur de la FVBD, Pierre-Henri COUGNAUD. 
Les votes ont été faits à mains levées. 

La présidente de la FVBD demande à l’Assemblée de placer le débat sur l’IGP en fin de 
réunion. Les membres présents acceptent cette proposition.  

Elle remercie Jean-Marc FONTAINE, membre du négoce nouvellement élu président de 
l’IVBD de sa présence. 
 
 

1. Adoption du compte rendu du 25 juillet 2023 
 
Adopté à l’unanimité. 
 
 

2. Point technique sur les perspectives de récolte 2024, actualité INAO 
 
Après la présentation technique de la situation au vignoble réalisée par Camille DELAMOTTE 
technicienne viticole à la Chambre d’Agriculture de la Dordogne, la présidente propose un 
tour de table des adhérents présents. 
En résumé, le potentiel de la récolte 2024, proche de la campagne 2023, présente une 
situation complexe et très hétérogène. Touché par le gel de printemps, le millésime 
présentait en avril dernier une sortie très favorable et précoce. Hélas, le printemps chaud 
et humide a été très favorable au développement des maladies cryptogamiques et en 
particulier le mildiou. De nombreux épisodes de grêle, pour lesquels nous avons adressé 
des bilans techniques aux autorités compétentes, ont aussi atteint nos vignobles de 
Bergerac et de Duras. Ces différents accidents climatiques vont, une nouvelle fois, peser 
sur l’issue technique de ce millésime. 
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Concernant les dégâts au vignoble, la présidente rappelle les nombreuses actions de la 
FVBD pour atténuer leur impact : achat de vendanges, CMD vendanges… 
 
Cette situation a donc amené le conseil d’administration à proposer des rendements 
stables. 
La présidente rappelle que le Comité Régional de l’INAO se tiendra le 29 aout 2024 et 
ensuite le comité national le 11 septembre. Comme chaque année, ce calendrier très tardif 
nous handicape pour une bonne diffusion des conditions de production auprès des 
adhérents. 
Concernant la demande d’enrichissement, la Présidente rappelle l’importance d’une 
démarche anticipée pour les vins devant être récolté avec des niveaux d’acidités plus 
élevés afin de maintenir la fraicheur aromatique : les blancs secs et moelleux ainsi que les 
rosés. 
Ces vins nécessitent un socle d’enrichissement indispensable en début de campagne. 
L’intérêt de cette demande, en accord avec la Gironde, est de sécuriser les premières 
vendanges en particulier dans un contexte technique défavorable. 
Réflexion sur la demande du socle d’enrichissement. Après débat il apparait qu’un socle 
serait nécessaire  
Le conseil d’administration va donc proposer 1.5% pour l’ensemble des appellations et des 
couleurs. 
 
 

3. Point sur la situation économique de la campagne en cours. 

Le directeur reprend les données des 6 dernières récoltes, une étude sur l’évolution des 
rendements depuis une douzaine d’année, les volumes sortis pour la campagne 2022/2023 
et la perspective en comparaison des 5 dernières campagnes, enfin la situation des stocks. 
Ces données sont issues de l’interprofession (IVBD) au 30 juin 2024. 
Enfin la projection des sorties à fin juillet 2024 (-15%) consécutive aux très mauvaises 
récoltes de 2022 et 2023 et une consommation en forte baisse. 
L’ensemble des données sont reprises dans le document de présentation annexé à ce 
compte-rendu. 
 
 

4. Débat et vote des conditions de production 2024. 

Le directeur reprend les éléments indiqués aux cahiers des charges de l’ensemble des 
appellations du Bergeracois et Duras. 
 
A l’issue de ce rappel, la Présidente propose aux sections de procéder à la présentation 
successive des conditions de production 2024 puis de les mettre au vote à mains 
levées. 
L’AG adopte cette proposition. 
 
Avant d’engager les débats, la présidente donne la parole au président de l’interprofession 
qui revient sur la situation commerciale difficile et les cours très bas pour certaines AOC 
(bergerac rouge). Il rappelle combien les vins de Bergerac et Duras ont besoin de se 
développer à l’export, seule possibilité de retrouver des parts de marché et des prix 
rémunérateurs. 
 
 
Appellations Bergerac/Côtes de Bergerac 
Le responsable du comité de section, Jean-Jacques LACOSTE, propose de maintenir les 
conditions de production de 2023 en rouge, rosé et blanc sec ainsi que pour les Côtes de 
Bergerac blancs (moelleux). Par ailleurs, la section propose des VCI en blancs secs, blancs 
moelleux et en rouges. 
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La demande d’enrichissement concerne les trois couleurs à hauteur de 1.5%. 

Le débat est ouvert par un adhérent au sujet du rendement des Côtes de Bergerac blancs. 
Cette appellation dispose d’un marché dynamique et représente une véritable « spécialité » 
de notre vignoble. Cet adhérent propose de porter le rendement à 60 hl/ha. Cette 
proposition recueille un large consensus, la présidente décide donc de la soumettre au 
vote. 

 
 
Résultat du vote : 8 contres, 4 abstentions, 53 pour. Les conditions de production 2024 
sont adoptées à la majorité. 
 
 
Côtes de Duras 
Les propositions sont présentées par le responsable de section, Dominique CHAUGIER, 
avec une remontée du rendement des rosés à 66 hl/ha. Une demande de VCI en rouge (3 
hl/ha) mais pas en blanc. 
Par ailleurs au regard de la demande de bergerac et dans un souci de cohésion, il demande 
aussi de rehausser le rendement des blancs moelleux à 60 hl/ha ainsi que le même niveau 
d’enrichissement à 1.5% toutes couleurs : 

 
 
Adoptées à l’unanimité. 
 
 
Monbazillac : 
Propositions présentées par le co-responsable de section, Jean-Marie LABAYE. 
La situation économique de l’appellation s’est bien améliorée après le creux de 2020. En 
termes de sorties, après l’année record de 2021, nous devrions atteindre 50000 hl en 
2023/2024. 
Les cours ont dépassé leur niveau de 2019.  
Mais les stocks sont faibles, probablement moins de 70000 hl en 31/07/24. 
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Le comité de section propose donc De maintenir un rendement de 30 hl/ha avec un VCI de 
5 hl/ha.  
En fonction de la récolte réelle, une réserve interprofessionnelle sera demandée pour les 
volumes produits au-delà de 23 hl/ha. La décision sera prise en fin d’année. 
Cette demande est accompagnée d’une hausse de la richesse en sucre des lots à 246,5 
gr/l (= 14,5%) et du TAVN moyen à 16%.  
 
Le coefficient k 
L’appellation Monbazillac maintient un coefficient k de 1.8 permettant une production 
complémentaire de Côtes de Bergerac Blanc plafonnée à 55 hl/ha. 
Exemples théoriques (hl/ha) 

 
 
Adoptées à l’unanimité. 
 
 
Montravel : 
Propositions du comité de section présentées par le responsable de section, Quentin 
DEFFARGE : 

 
 Montravel Rouge : aucune demande particulière. Le degré minimum est relevé. 
 Montravel Blanc sec : la section souhaite un rendement « renforcé » pour les blancs 

secs suite aux incidents climatiques de ces dernières années, tout en restant en 
dessous du rendement de l’appellation régionale. La demande est de 64 hl. Le degré 
minimum est relevé. 

 Côtes de Montravel : augmentation du rendement annuel (+2), et une demande 
d’enrichissement à 1.5%.  

 Haut-Montravel : 25hl/ha 
 
Adoptées à l’unanimité. 
 
 
Pécharmant : 
Propositions présentées par le responsable de section, Didier ROCHES. 
Après la nécessité de reconstruire les stocks après la très mauvaise récolte de 2017, 
l’appellation dispose maintenant de plus de 3 années de vente en chais. Situation normale 
pour un vin rouge à rotation lente. 
Les sorties de la campagne 2023/2024 se situerons à 16000 hl. 
La section propose de maintenir un rendement annuel classique soit 50 hl/ha* et d’utiliser 
le VCI à 4 hl/ha. 



Fédération des Vins de Bergerac et Duras – AG des sections du 25/07/2024 6 

 
Adoptées à l’unanimité. 
 
 
Rosette : 
Propositions présentées par le responsable de section, Gilles GERAULT. Situation stable 
pour l’appellation, la section propose de maintenir 50 hl/ha et d’utiliser le VCI de 5 hl/ha. 
Adoptées à l’unanimité. 
 
 
Saussignac : 
Propositions présentées par le président, en l’absence du responsable de section, soit 25 
hl/ha sans coef K. 
 
Adoptées à l’unanimité. 
 
 
IGP Périgord 
Le responsable de section, laurent JOU DE LAS BORJAS, présente les données de l’IGP. 
Rien de particulier pour l’IGP. 
 
Adoptées à l’unanimité. 
 
 
Récapitulatif des propositions votées par les sections : 
 

 
 
Concernant le commerce, conformément au code rural, la présidente précise que nous 
introduisons une demande de mise en marché à destination du consommateur du millésime 
2024 à compter du 1er décembre 2024 pour les appellations suivantes : Bergerac (blanc 
et rosé), Côtes de Bergerac (blanc), Côtes de Duras (blanc sec et rosé), Montravel (blanc). 
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5. Propositions de cotisations de l’ODG 2024/2025, vote. 

Rappel des éléments du Règlement Intérieur de la FVBD (proposition d’ajustement en gras 
dans le texte) : 
 
Art. 1 :  Cotisations 
La cotisation annuelle « ODG » prévue par les articles 9 et 31 des statuts de la FVBD et au 
code rural et de la pêche maritime (articles L642-22 et L642-24) sera appelée sur la base 
des volumes et des superficies de la Déclaration de Revendication déposée au plus tard le 
15 décembre suivant la récolte.  
Pour la campagne 2024/2025, conformément aux décisions de l’Assemblée Générale des 
sections du 25 juillet 2024, cette cotisation est composée de deux parts, l’une appelée 
sur les volumes, l’autre appelée sur les superficies : 
 
.../… (voir tableaux page suivante) 
 
Les membres du collège vinificateurs AOC devront s’acquitter d’une cotisation annuelle 
forfaitaire de 300€. L’appel de cette cotisation se fera dans le courant de l’exercice après 
vérification des SV11 et SV12. Pour un opérateur négociant vinificateur présentant une 
DREV inférieur à 100 hl, ce montant sera ramené à 50€. 
En application de l’article 32 des statuts de la FVBD, le paiement des cotisations pourra 
être fractionné en six (6) versements ; la dernière échéance ne pourra dépasser le 15 juin 
de l’année suivant la récolte concernée. Toute situation particulière devra obtenir l’accord 
du Président et/ou du trésorier et du directeur. 
Les années sans récolte, les membres de droit et les membres associés devront s’acquitter 
de la part à l’hectare de leur cotisation pour assurer le financement incompressible de la 
gestion de l’AOC et du contrôle interne. 
Le remboursement des droits INAO trop perçus lors de la déclaration de revendication 
annuelle (suite à un déclassement ou un changement de dénomination) pourra être 
demandé par un opérateur pour les sommes supérieures ou égales à 50€. Cette demande 
devra être réalisée auprès du trésorier de la FVBD, au plus tard le 31/12 N+1 pour des 
volumes déclarés avant le 1/10 N+1. 
 
 
La présidente indique que le conseil d’administration de la FVBD réunit le 24 juin 2024, 
propose de maintenir les cotisations 2024 au même niveau que 2023, à savoir : 
 

 
 
 
Les autres cotisations et droits collectés par la FVBD, pour mémoire : 
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Le président soumet donc ces propositions aux votes de l’AG. Il propose le vote à mains 
levées, proposition adoptée. 
 
Les propositions de cotisations pour l’exercice 2023/2024 appelées sur la récolte 2023, 
sont validées à l’unanimité. 
 

o Projets des sections en cours : 
• Bergerac et Côtes de Duras : ajouter aux cahiers des charges la possibilité 

de pratiquer la saignée pour élaborer des vins rosés, vote par les membres 
de la section. 

• IGP Périgord : intégrer la désalcoolisation partielle (TAV 6% vol) au cahier 
des charges, vote par les membres de la section. 

 
6. Projets des sections en cours 

 
La présidente expose aux adhérents les deux projets de modifications de cahier des 
charges concernant 3 sections et soumis aux votes des membres de la section. 
Les éléments techniques et le contexte juridique sont présentés par le directeur : 
 
Bergerac et Côtes de Duras : ajouter aux cahiers des charges la possibilité de pratiquer 
la saignée pour élaborer des vins rosés. 

 Le 22 avril 2024 Modification du code rural :  
« Art. D. 645-5-1.-Un lot de vendanges apte à la production de vin rouge bénéficiant d'une 
appellation d'origine protégée, peut produire un vin rouge et un vin rosé bénéficiant d'une 
appellation d'origine protégée si le cahier des charges de l'appellation mentionne la 
pratique des rosés de saignée. » 

 Pas de couleur imposée dans les cahiers des charges pour les rosés, en Bergerac et 
Côtes de Duras 

 Dans certaines situations amélioration de la qualité des rouges. 
 
Proposition de modification du cahier des charges de l’AOC Bergerac : 
X. - Lien avec la zone géographique 
2°- Informations sur la qualité et les caractéristiques des produits 
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« Majoritairement à base de cépage cabernet franc N et de cépage cabernet-sauvignon N, 
les vins rosés, présentent une couleur pouvant aller du vin « gris » jusqu’aux vins de type 
« clairet ». Ils sont soit secs, soit tendres avec une teneur maximale en sucres 
fermentescibles de 10 grammes par litre et une fraîcheur toujours présente. » 
  
Est remplacé par : 
  
« Majoritairement à base de cépage cabernet franc N et de cépage cabernet-sauvignon N, 
les vins rosés, présentent une couleur pouvant aller du vin « gris » jusqu’aux vins de type 
« clairet », selon la technique d’élaboration utilisée (pressurage direct, 
macération courte ou saignée). Ils sont soit secs, soit tendres avec une teneur 
maximale en sucres fermentescibles de 10 grammes par litre et une fraîcheur toujours 
présente. » 
 
La présidente soumet la proposition au vote à mains levées. Aucune demande de vote à 
bulletins secrets. La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Proposition de modification du cahier des charges de l’AOC Côtes de Duras : 
X. - Lien avec la zone géographique 
2°- Informations sur la qualité et les caractéristiques des produits 
  
« Les vins rosés, généralement issus d’assemblages, sont secs et présentent un fruité 
agréable et une fraîcheur intéressante. » 
  
Est remplacé par : 
  
« Les vins rosés, généralement issus d’assemblages, sont secs et présentent un fruité 
agréable et une fraîcheur intéressante. Ils peuvent être élaborés selon différentes 
techniques : pressurage direct, macération courte, saignée. » 
 
La présidente soumet la proposition au vote à mains levées. Aucune demande de vote à 
bulletins secrets. La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Proposition de modification du cahier des charges de l’IGP Périgord : 
 
Rappels de la règlementation européenne : 

 Règlement (UE) 2021/2117 : modifie le Règlement (UE) 1308/2013 en 
introduisant les possibilités de désalcoolisation partielle ou totale ainsi que la 
possibilité de reconnaître les vins partiellement désalcoolisés comme 
bénéficiant d’une IGP ou d’une AOP.  

 L’article 94 du Règlement (UE) 1308/2013 modifié impose que lorsque le ou les vins 
peuvent être partiellement désalcoolisés, le cahier des charges contient également 
une description du ou des vins partiellement désalcoolisés »  

 L’annexe VIII, partie I, section E du Règlement (UE) 1308/2013 modifié liste les 
seuls procédés de désalcoolisation autorisés :  

- Évaporation sous vide partielle [dont colonne à cônes rotatifs (spining 
cone column)];  

- Techniques membranaires [dont osmose inverse] ;  
- Distillation.  

 
Décision du Comité national INAO du 4 avril 2024 : 
Les vins partiellement désalcoolisés peuvent être introduits dans les cahiers des charges 
en tant que nouveaux produits bénéficiant de l’IGP en respectant à minima les conditions 
suivantes :  

 TAV après désalcoolisation : minimum de 6 % vol,  
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 Cahier des charges complété des conditions de désalcoolisation (procédés retenus) 
et de la description des vins partiellement désalcoolisés, validé par le comité 
national,  

 Mise en place de dispositions de contrôles spécifiques avec examen 
organoleptique avant et après désalcoolisation.  

 
Projet de vins partiellement désalcoolisés en IGP Périgord : 
 Pour être désalcoolisé le vin devra répondre aux conditions de production de l’IGP 

: rendement, cépages, TAV mini initial 10,5%vol, AT mini 3,5 g/l exprimé 
en acide tartrique…. 

 Le CDC doit préciser le ou les procédés de désalcoolisation retenus : proposition 
des trois procédés  

 Il devra bénéficier d’un examen organoleptique avant et après désalcoolisation : 
à prévoir dans le plan d’inspection, en contrôle interne 

 Le CDC doit comporter un descriptif des vins partiellement désalcoolisés dans la 
partie lien au milieu géographique : « Les vins partiellement désalcoolisés ne 
doivent pas présenter de défauts organoleptiques. Les vins blancs, rosés et rouges 
partiellement désalcoolisés sont fruités, frais, harmonieux et souples. » 

 Il a été précisé par l’INAO que : 
 Les vins tranquilles bénéficiant de l’IGP X présentent un TAVA au moins de 9% 

vol. 
 Les vins partiellement désalcoolisés bénéficiant de l’IGP X présentent une TAVA 

compris entre 6 et 9% vol. 
 Bien que le cahier des charges de l’IGP Périgord fixe un TAVA minimum de 

10,5% vol, les vins partiellement désalcoolisés bénéficiant de l‘IGP Périgord ne 
pourront dépasser 9% vol. 

 Il y aura donc un vide entre 9 et 10,5% vol. 
 
La question posée aux membres de la section « IGP Périgord » : êtes-vous pour ou contre 
la demande d’introduction après de l’INAO d’une catégorie de vin partiellement désalcoolisé 
dans le cahier des charges de l’IGP Périgord ? 
 
 
La présidente soumet la proposition au vote à mains levées. Aucune demande de vote à 
bulletins secrets. Un vote contre est enregistré. La proposition est adoptée à la majorité 
moins une voix. 
 
 
A l’issue de ces deux votes, la présidente donne la parole aux responsables de section pour 
faire le point sur les projets en cours. 
A noter pour la section Bergerac, les représentants de la commission DGC expose la 
situation des différents dossiers. Issigeac étant la plus avancée et sera probablement 
présenter en CN INAO de novembre. Celles de Eymet et Moncuq sont plus en retard (à ce 
stade les noms ne sont pas définitifs et devront être validés en AG). La dernière, les 
terrasses de la Dordogne, semble plus en retrait. 
 
 

7. Nomination du commissaire aux comptes pour la période 2024-2029. 
 
La présidente expose la nécessité, à l’issue de la période de 6 ans, de renouveler le mandat 
du commissaire aux comptes. Après étude en commission budget-finances de la FVBD, il 
est proposé à l’assemblée générale de continuer avec le cabinet « Groupe la Brégère ». 
 
« Le mandat de la Société par actions simplifiée GROUPE LA BRÉGÈRE, Commissaire aux 
Comptes titulaire, arrivant à expiration lors de la présente Assemblée, l’Assemblée 
Générale décide de la renouveler dans ses fonctions pour une nouvelle période de six 
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exercices, soit jusqu’à l’issue de la réunion de l’Assemblée Générale Ordinaire appelée à 
statuer sur les comptes de l’exercice clos le 30 septembre 2029. » 
 
 

8. Renouvellement du tiers sortant du Comité de Section. 
 
La Présidente de la FVBD rappelle les éléments de fonctionnement des comités de section. 
Conformément à l’article 20 des statuts et l’article 4 du Règlement Intérieur, l’AG doit 
renouveler le tiers des Comités de Section. 

Le tableau ci-dessous reprend le détail de ce renouvellement par section et par année. Le 
RI prévoit un nombre minimum de représentant, ce nombre n’est pas toujours respecter. 
Dans d’autre cas la répartition n’est pas conforme. Il peut donc y avoir des ajustements 
lors du renouvellement. 

 

La présidente appelle les nouvelles candidatures de dernières minutes. 
 
 
Section Bergerac : 
 

in Monsieur CAMUS Fabrice Domaine de La Lande 24240 MONBAZILLAC 

co Monsieur CHADOURNE Eric 36 route de Leymonie 24100 CREYSSE 

co Monsieur FOURCAUD Didier Gaec de la Reynaudie 24230 SAINT VIVIEN 

in Monsieur FOURTOUT David les Verdots 24560 CONNE DE LABARDE 

in Monsieur 
GOUBAULT DE 
BRUGIERE Jean La Reynaudie 24230 ST VIVIEN 

in Monsieur LABAYE Jean Marie La Maletie 24240 POMPORT 

in Monsieur LAJONIE Joël St Christophe 24100 BERGERAC 

in Madame LANDAT-PRADEAUX Muriel Siorac 24500 ST AUBIN DE CADELECH 

INVITES 

co Monsieur BARRIAT Paul-André   24560 EYRENVILLE 

 
La présidente met au vote ce comité. Le vote est réalisé à main levée, tous les candidats 
sont élus à l’unanimité. 
 
Section Monbazillac : 
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co Madame ALEM Sylvie Le Village du Four 24240 
ROUFFIGNAC DE 
SIGOULES 

co Monsieur BAROU Guillaume Perrou 24560 BOISSE 

in Monsieur BORDERIE Guillaume EARL Le Rauly 24240 MONBAZILLAC 

in Monsieur CAMUS Fabrice Clos Lalande 24240 MONBAZILLAC 

in Monsieur JARZAGUET Kévin Château de malfourat 24240 MONBAZILLAC 

in Monsieur LACOSTE Jean Jacques Château Caillavel 24240 POMPORT 

in Monsieur LAJONIE Joël Saint Christophe 24100 BERGERAC 

co Monsieur TRICOU Jonathan La Calevie 24240 POMPORT 

in Monsieur FAUCHE Julien   24240 POMPORT 

co Monsieur CARRARO Patrick Le Pigeard 24240 RIBAGNAC 

 
La présidente met au vote ce comité. Le vote est réalisé à main levée, tous les candidats 
sont élus à l’unanimité. 
 
 
Section Montravel : 
 

co Monsieur FOURCAUD Didier La Reynaudie 24230 ST VIVIEN 

in Monsieur HECQUET Daniel Calabre 33220 PORT STE FOY 

in Madame MALLARD Marianne Pique-Sègue 33220 PONCHAT 

in Monsieur SROKA Julien 127, chemin des Lavandières 24230 ST ANTOINE DE BREUILH 

in Monsieur 
VEYRIER DU 
MURAUD Patrick Mazivert 

33220 
FOUGUEYROLLES 

 
La présidente met au vote ce comité. Le vote est réalisé à main levée, tous les candidats 
sont élus à l’unanimité. 
 
 
Section Pécharmant : 
 

in Monsieur GERAULT Gilles Château du Rooy - Rosette 24100 BERGERAC 

in Monsieur MORAND MONTEIL Pierre Grateloup 24520 ST SAUVEUR 

 
La présidente met au vote ce comité. Le vote est réalisé à main levée, tous les candidats 
sont élus à l’unanimité. 
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Section Rosette : 
 
in Monsieur GIROU Florent Château Combrillac - 31, Impasse 

Coucombre 24130 PRIGONRIEUX 

in 
Monsieur LESCOT Yannick Le Touron 24240 

ROUFFIGNAC DE 
SIGOULES 

IN Monsieur DANTIN Sébastien 473 Impasse du Merlot - Le Lac 24130 GINESTET 

INVITES 

IN    GERAULT Chloé Château du Rooy - Rosette 24100 BERGERAC 

 
La présidente met au vote ce comité. Le vote est réalisé à main levée, tous les candidats 
sont élus à l’unanimité. 
 
 
Section Saussignac : 
 

in Monsieur CUISSET Gabriel Château Grinou 24240 MONESTIER 

in Monsieur DAULHIAC Thierry Le Bourg 24240 RAZAC DE SAUSSIGNAC 

in Monsieur ROCHES Olivier Château le Tap 24240 SAUSSIGNAC 

 
La présidente met au vote ce comité. Le vote est réalisé à main levée, tous les candidats 
sont élus à l’unanimité. 
 
 
Section IGP Périgord 
 

co Monsieur Eric CHADOURNE   La Mouthe 24100 CREYSSE 

in Monsieur Laurent 
JOU DE LAS 
BORJAS   Jarrauty 24700 MONTPON MENESTEROL 

in Monsieur Quentin DEFFARGE 
EARL DEFFARGE-
DANGER Couin 24230 ST-ANTOINE DE BREUILH 

in  Monsieur Romain CLAVEILLE EARL CLAVEILLE ROCHE 
1175, route de Rouffignac 
de Sigoules 24240 MONBAZILLAC 

 
La présidenta met au vote ce comité. Le vote est réalisé à main levée, tous les candidats 
sont élus à l’unanimité. 
 
 
Section Côtes de Duras : 
 

co Monsieur Dominique CHAUGIER 
GAEC Lou 
Fouquet 

La 
Fouquetterie 47120 

VILLENEUVE 
DE DURAS 

in Monsieur Régis GEOFFROY EARL Geoffroy Laulan 47120 DURAS 

in Monsieur Denis VUILLIEN 
SCEA Vignobles 
Vuillien  

Domaine de 
Ferrant 47120 ESCLOTTES 
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in Madame Coline SICARD 
SARL GRAND 
MAYNE 

Le Grand 
Mayne 47120 

VILLENEUVE 
DE DURAS 

in Monsieur Ludovic LAGROYE   Petit Loubès 47120 
LOUBES 
BERNAC 

in/co Monsieur Mickaël  MAZERAS 
EARL MAZERAS 
ET FILS 

Les Vignes 
d'Arnaud 47120 

LOUBES 
BERNAC 

  Monsieur Come VAZEUX 
GAEC DE LA 
BELLE 

Domaine de la 
Belle 47120 

LOUBES 
BERNAC 

  Monsieur Arthur 
de 
POURQUERY   Le Poulet 47120 BALEYSSAGUES 

 
La présidente met au vote ce comité. Le vote est réalisé à main levée, tous les candidats 
sont élus à l’unanimité. 
 
 

7. Réouverture du débat sur l’adhésion de l’IGP Périgord à l’IVBD. 
 
La présidente rappelle que ce débat existe à la FVBD depuis l’intégration de l’IGP Périgord 
dans l’ODG commun. Depuis plusieurs mois, à plusieurs reprises plusieurs composantes de 
la production lui ont demandé de rouvrir le débat. En accord avec le CA de la FVBD c’est 
c’e qu’elle a fait aujourd’hui et c’est pour cette raison qu’elle a invité le président de l’IVBD.  
L’Indication Géographique Protégée (IGP) PERIGORD est en progression sur le 
département de la Dordogne. 
Cette production autrefois très limitée, trouve peu à peu sa clientèle et permet à la fois un 
développement nouveau pour les producteurs du Bergeracois et aussi la création de 
nouveaux vignobles sur l’ensemble du département de la Dordogne. 
Depuis janvier 2014, la FVBD est reconnue ODG pour l’IGP Périgord. En cela, nous avons 
repris et développé l’activité de l’ancien Syndicat des Vins de Pays en termes de gestion 
administrative et technique. A ce stade, les moyens et les missions de la FVBD ne nous 
permettent pas d’assurer deux missions essentielles pour l’avenir de cette IGP :  

 La connaissance et le suivi du Marché. 
 La Promotion et la communication de l’IGP Périgord. 

 
Le débat est ouvert. Chacun s’exprime, des voix pour des voix contre. Le président de 
l’IVBD défend l’importance de défendre le nom Périgord au sein des instances reconnues 
et en collaboration avec les autres SIQO du Périgord. C’est aussi un atout pour les 
producteurs de vin IGP Périgord que de pouvoir s’appuyer sur une interprofession en 
matières technique, économique et promotionnel. 
 
A l’issue de ce débat, la présidente demande au comité de section de bien vouloir 
réexaminer le dossier et apporter les réponses aux questions des producteurs. A partir de 
ces éléments, la section pourra présenter un nouveau projet en AG d’ici la fin de l’année. 
 
 

8. Questions diverses 
 

 Rappel de aides d’urgence campagne 2023 (ci-dessous) 
 Arrêté préfectoral achat de vendanges (25/07/2024 pour la Dordogne) 
 CMD vendange jusqu’au 20 aout auprès de la SAFER 
 Projet de modification temporaire de certains CDC pour adapter le mode de taille 

suite aux dégâts de grêle. 
 Actualité CNAOC 
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Prochaine AG le 20 janvier 2025 lors de la journée filière. 
Fin de l’AG. 

Point Crise– aide d’urgence
Nouvel
installé

Moyenne de
l’aide

Inéligible
plafond aide De

Minimis

Inéligible
rendement

Effec�f éligible
Moyenne de la

perte de volume
prora�sé à la
surface (hL)

Intervalle perte
de rendement

Cas 2Cas 1

30,00 €Sans objet1000162,390% à 125 %
20,00 €Sans objet1700-144,94-20% à 0%
46 803,03 €40571-505,99-40% à -20%
68 057,59 €40580-550,55-60% à -40%
211 076,38 €10350-853,48-80% à -60%
68 022,31 €40210-618,76-100% à -80%

238 489,83 €13271711
Les rendements entre 0% et 125%, il s'agit des exploita�ons qui ont augmenté leur rendement par rapport à l'année de référence d'où leur
inéligibilité.

La différence de perte entre les rendements -60/-80 et -80/-100 s'explique par la moyenne des surfaces qui est plus faible pour les « -80/-
100 » mais aussi par le plus faible nombre de dossier dans cet intervalle.

Les versements sont compris entre 230 euros et 32 500 euros (GAEC). Pour informa�on, il y a seulement 2 GAEC qui ont eu un versement
supérieur à 20 000 euros.


